

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE. DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XXVII.—Número. 9029.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1,25 pesetas en toda España.
Extranjero, 2,25 pesetas.

Palma, Martes 27 de Abril de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32 - Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

FRANQUICIA POSTAL

Entre los asuntos que durante estos últimos días llama preferentemente la atención pública en la corte figura la franquicia postal de que hasta el presente han disfrutado los senadores y los diputados y que se trata de suprimir.

Hasta el presente había sido motivo de honda preocupación para el Gobierno y para cuantos se ocupan en las cuestiones políticas y económicas algunos problemas cuya solución no es posible aplazar por más tiempo sin poner en grave peligro la economía nacional y el orden público.

En efecto teníamos planteado el problema ferroviario, el de las subsistencias, el de los alquileres y otros de menos trascendencia. A estos problemas ha venido a unirse recientemente el de la franquicia postal para los representantes en Cortes de la Nación. Claro está que este problema, sea cual fuere el punto de vista desde el cual se le considere, no reviste el carácter de gravedad que no es posible dejar de reconocer en los anteriormente citados. Sea cual fuere el sentido en que se resuelva no ha de afectar profundamente los intereses políticos, sociales y económicos, ni producir inmediatas perturbaciones. Sin embargo no es el problema de que se trata de naturaleza tal que pueda ser desatendido. Por una parte se halla íntimamente relacionado con un defecto de nuestro carácter nacional del que no se halla completamente libre clase alguna de nuestra sociedad. Ricos y pobres, personas de inteligencia cultivada así como las incultas e ignorantes, está entre todos los españoles más o menos desarrollada la propensión a abusar de los derechos y privilegios que se nos concede.

Considerado el asunto en otro aspecto, nos ofrece vehementes sospechas de que la supresión de la franquicia sea un pretexto para ir a parar a la concesión de dietas a los senadores y a los diputados en el ejercicio de sus cargos.

De que en ambos cuerpos colegisladores se abusa extraordinariamente, pocos son los españoles que no han tenido ocasión de comprobarlo personalmente al ver que los beneficios de aquella franquicia se aplican frecuentemente a intereses particulares que nada tienen que ver con los generales de la nación.

Es muy razonable que se conceda a los representantes en Cortes toda clase de facilidades para comunicarse por escrito con sus mandatarios sobre los asuntos relacionados con los distritos que representan, y con todos aquellos que atañen al desempeño de su cargo. Sería por lo mismo injusto imponerles, además de los gastos y las molestias indispensables para desempeñarlos debidamente, el gravamen representado por el franqueo de la correspondencia; y por lo mismo nada había que objetar si no se traspasaran los límites que hemos señalado.

Desgraciadamente se ha hecho tan frecuente y general el abuso de la franquicia que nos ocupa que diariamente salen del Senado y del Congreso miles de cartas sin más franqueo que el sello de una y otra Cámara, dirigidas a todas las administraciones de Correos de la nación, muchas de ellas ocupándose única y exclusivamente de asuntos particulares.

Al señalar este abuso no pretendemos hacer personalmente responsables del mismo a todos ni siquiera a la mayoría de los diputados y senadores. Pero lo que no tiene duda es que el abuso existe y que con él se perjudica grandemente al Tesoro; y por lo mismo es digno de aplauso cuanto se haga para evitar esta filtración de los ingresos del erario.

Según hemos leído en la prensa en las reuniones celebradas por los miembros de ambos cuerpos colegisladores para tratar del asunto, se han propuesto varios medios que consideramos inaceptables, pues cualquiera de ellos probablemente resultaría, de ser adoptado, más gravoso para el Tesoro que el abuso que se trata de corregir.

Si se pretende llegar por esa vía tortuosa al establecimiento de dietas, hágase francamente sin rebozo y por lo menos si se considera indispensable imponer este nuevo sacrificio a la nación, de él lucrarán solamente los representantes mientras actúen como tales.

Si por el contrario se trata de buena fé

de defender el producto del impuesto del timbre, no han de faltar medios para conseguirlo en gran parte, sino totalmente.

Tal vez sería eficaz el sistema de que por la dependencia correspondiente de una y otra cámara se facilitaran a los senadores y diputados los sellos necesarios para el franqueo de sus cartas siempre que figurara en el sobre de éstas el nombre del interesado; y se obligara a los funcionarios de aquellas dependencias a llevar cuenta de los sellos facilitados a cada uno de los representantes que los solicitaron.

EN EL CONSISTORIO

SESIÓN DE ANOCHES

Se reunió el Ayuntamiento a las seis de la tarde bajo la presidencia del Alcalde señor Fons, asistiendo los concejales señores Calafell, Corbella, Buades, Llabrés, Solá, Villalonga, Bisbal, Obrador, Riutort, Ramis de Ayreñor, Comas, Barceló, Muntaner, Trián, Font y Monteros, Oliver, Forteza, Ramis, Pascual, Quintana Mulet, Rosselló, Llompart, Coll, Aguiló, Ferretjans, Pou y Roca.

El trigo argentino

Abierta la sesión y después de aprobada el acta, el Alcalde Sr. Fons usa de la palabra para dar cuenta al Ayuntamiento de todos los trámites seguidos en la cuestión del trigo argentino, haciendo historia del asunto desde que el Ayuntamiento compró el trigo de referencia hasta el momento de la rescisión del contrato, detalles que ya conocen los lectores, pues de ello hemos dado amplia cuenta en estas mismas columnas.

El señor Obrador felicita al señor Alcalde y al señor Ramis por la solución dada al asunto, la cual demuestra el celo que observaron en beneficio del Ayuntamiento, añadiendo que se ha resuelto el asunto en la forma más conveniente para Palma.

El señor Corbella dice que la minoría conservadora ha escuchado con agrado las manifestaciones del señor Alcalde. Añade que si ha venido el dinero ha sido porque no había trigo. Felicita al señor Fons y al señor Ramis por su gestión.

Efectivamente el señor Fons dice que se hicieron todas las gestiones para encontrar trigo.

El señor Muntaner felicita también a la comisión que entiende interpretó los deseos del Ayuntamiento, y abundan en las mismas manifestaciones los señores Bisbal, Trián, Villalonga y Pascual.

El Alcalde agradece todas esas frases y entiende deben también darse las gracias a los señores que con su firma garantizaron la compra de trigo.

El señor Pascual propone que se dé un voto de confianza al Alcalde para resolver las cuestiones de subsistencias en la forma que crea más conveniente.

Orden del día

Se aprueban varias cuentas y se entra el Ayuntamiento de un oficio del de Bilbao invitando a apoyar la petición de normas de alquileres para predios urbanos y de otro de la Academia de Bellas Artes, sobre el nombramiento de profesor de Dibujo.

Se reproduce el proyecto de limpieza y riego de las calles de Palma.

A petición del señor Ramis de Ayreñor se da lectura al contrato que el Ayuntamiento tiene establecido con el gremio de basureros.

(Ocupa la presidencia el señor Oliver y Roca.)

El señor Fons dice que como en el proyecto van dos extremos, el que se refiere a limpieza y el que se refiere a riego, y como en este último están de acuerdo todos los concejales, pide que se apruebe este último.

Así se acuerda.

Seguidamente da cuenta de que en Barcelona podría adquirirse un automóvil el cual será puesto en condiciones para destinarlo al riego de las calles de Palma.

El señor Solá pide que pase a la Comisión para que ésta resuelva rápidamente.

El señor Trián dice que conforme a lo indicado por el señor Fons podría acordarse hoy si debe adquirirse el chasis, el cual se utilizará con un depósito para el riego.

Se acuerda dar un voto de confianza al Alcalde y a la Comisión de Gobierno y Policía para que resuelva lo más conveniente.

El señor Ramis de Ayreñor se ocupa de lo que se refiere a limpieza e insiste en los argumentos que ya hizo en la sesión anterior contrarios al nuevo gasto que significa la creación de una nueva brigada de limpieza. Entiende que el vigente contrato con los basureros es suficiente para que estén limpias las calles de Palma.

Cita los ingresos que se señalan en el nuevo proyecto los cuales comparados con los nuevos gastos significan un déficit de 27.200 pts., sin que aporte el proyecto un beneficio que atestigüe esta cantidad.

El señor Fons entiende que discurrir 14.000 pesetas para probar un nuevo proyecto de limpieza es una cosa irrisoria.

De los resultados de este proyecto no puede hablar ni el señor Ramis ni nadie pues no los conocemos.

Defiende el proyecto y la creación de la

nueva brigada a cuyos operarios se daría un sueldo mínimo de 250 pesetas. Este jornal se aumentará con un real o dos más, que se obtendrán por la subasta de los barrios y por la venta del estiércol.

Intervienen los señores Corbella, Coll, Trián, Barceló y Rosselló y Muntaner y rectifican los señores Ramis de Ayreñor y Fons.

Después de desechar una enmienda del señor Trián en la cual se proponía facultar al Alcalde para aumentar la brigada de basureros queda aprobado el dictamen de la Comisión que defendió el señor Fons por 21 contra 6.

(Ocupa la presidencia el señor Fons.)

Se da cuenta de la propuesta de la comisión, de recaudar por administración los arbitrios sobre anuncios y carteles.

A ruegos del señor Oliver y Roca, da varias explicaciones el señor Trián justificando los motivos por qué no se da por subasta el arbitrio, pues entiende no se sabe ahora lo que puede producir el nuevo arbitrio.

El señor Corbella dice que esto no es un argumento para revocar un acuerdo, y sabido es que el Ayuntamiento acordó dar por subasta el arbitrio al tipo de 20 mil pesetas.

Después de intervenir el señor Bisbal y rectificar los señores Corbella y Trián, se pasa a votación y por 14 votos contra 12 se acuerda dar por subasta el arbitrio, desechándose así el dictamen.

Se concede permisos para obras a otros tantos particulares y se aprueba una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Se da cuenta de un dictamen de la Comisión de Hacienda diciendo que no se puede adoptar acuerdo respecto al aumento de sueldo a los guardias urbanos hasta conocer la liquidación.

Se aprueban otros varios dictámenes de alumbrado, Gobierno y Policía, Fomento y Ensanche.

A propósito de un dictamen de Fomento, dice el señor Pascual que no se ha podido adquirir ningún cuadro del señor Bernareggi porque éstos estaban vendidos todos.

Dice que el señor Bernareggi agradeció la atención del Ayuntamiento y rogó que las 1.000 pesetas que se habían destinado para comprarle un cuadro, se destinen en el próximo presupuesto a adquirir un cuadro de otro pintor.

También ofreció en cuanto lo tenga regalar un cuadro al Ayuntamiento.

A propuesta del señor Villalonga se acuerda lo indicado por el señor Pascual, y que la corporación exprese su agradecimiento al señor Bernareggi.

Asuntos varios

Se da lectura a una proposición pidiendo sea formada una relación de los edificios y solares donde no hay acera para que se proceda a la construcción por sus propietarios.

Pasa a la Comisión.

Se propone que la cantidad depositada en el Banco de España, del empréstito de aguas, lo sea en los Bancos locales para que produzca interés. Por no haberlo hecho antes, dice el señor Pascual, el Ayuntamiento ha pedido 21.000 pesetas de intereses.

Pasa a la Comisión de Hacienda.

En otra proposición se solicita pedir al Ministro de Instrucción Pública consignar 5.000 pesetas para Colonias Escolares.

Así se acuerda.

El señor Fons da cuenta al señor Obrador de que está ya en el Ayuntamiento el Archivo del Sindicato de riegos.

El mismo Alcalde aludiendo a la cuestión de los tranvías dice que cree se ha encontrado una solución, y es no despachar billetes de combinación. Esto será un perjuicio del público, pero en beneficio del riego hecho por los concejales señores Bisbal, Ferretjans y Villalonga.

Los señores Ferretjans y Villalonga insisten en que no deben despacharse billetes cuando el tranvía está lleno.

Se acuerda prorrogar la sesión.

El señor Trián vuelve a ocuparse de la cuestión del análisis de cierta leche que en un principio, dice, fue dada como falta de densidad y luego se dió como útil.

Hace historia del asunto y dice que fueron llevadas al Laboratorio distintas jarras de leche, entre ellas varias del predio Buñolí, en las cuales se encontró una cantidad de grasa de 2 con 9, resultando por tanto la leche adulterada.

El concejal que había fué a comunicarle el resultado de este análisis al Alcalde y este ordenó el reparto de la leche a los establecimientos benéficos.

Poco después dice que llegó al Ayuntamiento el dueño del predio Sr. Qués al cual se comunicó el resultado del análisis, y se le invitó a examinar este análisis.

Entonces fueron los señores Alcalde, Trián y Qués al Laboratorio y dice que allí se encontraron, con extrañeza, que la leche daba ahora una cantidad de grasa de 3 con 5, o sea buena.

Ante este caso anómalo se pidió se llevaran estos datos a la Comisión y poco después el Director del Laboratorio señor Gamundi dió el dictamen diciendo que la leche marcaba 3 con 5 y por lo tanto era buena, igual que en la densidad que era de 1,023.

Dice el señor Trián que cuando la leche se dió por mala estaban presentes los señores Fiol y Gamundi, y cuando se dió por buena estaba presente el señor Piña

que es veterinario del predio de Buñolí. Pregunta con que derechos estaba este señor en el Laboratorio.

Añade que al día siguiente los señores Gamundi y Fiol fueron a buscar nuevas muestras del predio Buñolí y dice que el señor Piña le manifestó que él y el señor Fiol fueron muy mal recibidos en el predio, cosa que él considera de gran importancia.

Añade luego al dictamen del Laboratorio sobre las tres muestras de Buñolí y dice que las tres eran buenas de una cantidad de grasa muy superior a la primera leche de Buñolí que se llevó al Laboratorio.

Se ocupa de este asunto porque entiendo que constituye para él una cuestión de dignidad, pues quiere suponerse por alguien que ha dado un dictamen en falso para que se castigue a un particular.

El señor Llompart cree que en este asunto el señor Trián ha procedido con toda buena fé, pero con mucha precipitación.

Dice que el concejal habla de una cifra que no es exacta, pues esa cantidad de grasa de 2 con 9, la ha dado solo el señor Trián, pero no el señor Gamundi ni el señor Fiol.

Explica como se desarrolló el asunto en el Laboratorio, añadiendo que el señor Trián salió del Laboratorio lanzando la cifra de 2 con 9 sin que esta hubiera sido comprobada ni rectificada por el señor Gamundi.

Cree que el señor Trián iba mal impresionado con esta leche, pues también dijo que la densidad era de 27, cuando el señor Gamundi decía de 28.

Se extraña que el señor Trián esté en desacuerdo con tres técnicos y dice que lo único seguro y concerniente es el análisis escrito.

Sostiene que del Laboratorio no ha salido nunca ninguna cifra inexacta y opina que si el señor Trián tenía dudas de la leche debía haber empezado por sellar las jarras de leche.

Insiste en que cree en la buena fé del Sr. Trián pero también cree en el presti-

gio de los técnicos, por el cual debe velar el Ayuntamiento tanto como por el de los concejales.

El Sr. Trián dice que si lanza la cifra de 29 estando presente como estaba el Sr. Gamundi debía haberle rectificado si no era exacta la cifra.

Si hay error debe confesarse y nada más.

El Sr. Corbella propone que el asunto pase a la Comisión de Abastos.

El Sr. Llompart sólo quiere hacer constar que ni el Sr. Gamundi ni el Sr. Fiol han dado la cifra que lanzó el Sr. Trián.

El Sr. Alcalde dice que su intervención se limitó a decir que la leche fuera llevada a los establecimientos benéficos si era mala. Cuando daba esta orden llegó el señor Qués pidiendo se hiciera un análisis en regla. Se hizo este y resultó la leche buena.

El Sr. Bisbal dice que ya hay acuerdo de Abastos desde el momento que está el dictamen en sesión.

A propuesta del Sr. Llompart se acuerda no discutir más el asunto y llamar a los técnicos, en sesión secreta para que den explicaciones.

Ruegos y preguntas

A propuesta del Sr. Bisbal se acuerda telegrafiar al ministro de Abastecimientos rogándole ordene al Gobernador de Valencia autorice la salida de arroz para Palma.

Los Sres. Ferretjans y Bisbal hacen observaciones respecto al pago de ciertos honorarios a los bomberos.

El Sr. Aguiló propone se felicite al señor Tous y Maroto por la nueva distinción de que ha sido objeto al ser premiado en los Juegos Florales de Barcelona y que se le subvencione para que asista a los mismos.

El Sr. Pascual se muestra conforme y pide que el Sr. Tous y Maroto lleve el encargo de transmitir al Mariscal Joffre, vencedor del Marne, el saludo del pueblo de Palma.

Y se levanta la sesión a las 8'40 de la noche.

Por Telégrafo

Impresiones sobre la situación política

Seguir la confusión

Madrid 26 (11 m.)

La situación política continúa en medio de una confusión extraordinaria, haciéndose soluciones para la próxima crisis, para todos los gustos.

Aunque los mismos jefes políticos han de ser actores, desconocen la solución, sin atreverse a asegurar nada.

Estos días vienen confirmando las informaciones que tenemos enviadas.

Nadie duda que se dé solución a la cuestión ferroviaria, la cual necesariamente provocará la crisis.

Lo de los ferroviarios

El señor Allendesalazar irá hoy al Congreso para contestar concretamente al señor conde de Romanones.

Podemos afirmar que el Presidente ratificará las declaraciones que hizo el señor Ortuno el sábado en el Congreso contestando al señor conde, y declarará que la moción presentada por el Gobierno queda a juicio de la Cámara.

Si esta estima que es urgente la solución debe aprobarse un cuadro la modificación, el Gobierno no lo hará cuestión de Gabinete, ni machisimo menos adquirir compromiso de permanecer con las Cortes abiertas hasta solucionar el problema.

La solución

Es indudable que, dada la actitud del señor Allendesalazar no podrá venir una solución definitiva de las derechas, pues el señor Lacierva opina sobre esta cuestión de modo distinto que los señores Dato y Maura.

Estos no se avienen a prescindir del señor Lacierva en el momento de formar Gobierno.

Los liberales, por su parte, están bastante ajados por ahora del poder, puesto que les falta la colaboración personal de un elemento importantísimo de la izquierda, como don Melquíades Alvarez, el cual claramente ha manifestado que no apoyará ninguna concentración mientras en los programas no figuren las doctrinas del reformismo, que ha hecho públicas en distintas ocasiones.

Queda por tanto, una situación interina que apruebe la fórmula de las soluciones del conflicto ferroviario, que nadie, como el señor Allendesalazar, puede conseguirlo, como ha conseguido aprobar los presupuestos, que se consideraba mucho más difícil.

Una conferencia

Ayer el señor Allendesalazar conferenció con los señores Maura y Dato. Aunque se muestran reservadísimo, no es aventurado suponer, y así se nos asegura, por amigos del Presidente, que tanto los señores Maura y Dato han intentado nuevamente reducir al señor Allendesalazar para que continúe al frente del Gobierno para resolver la cuestión ferroviaria ce-

rrando después las Cortes, dando margen al tiempo hasta septiembre u octubre, para que los liberales y conservadores estén en condiciones como instrumento de gobierno para afrontar el problema.

Sabemos, sin embargo, que el señor Allendesalazar, sigue firme en su propósito de presentar la dimisión del Gobierno.

De todos modos esto no podrá ocurrir sin que proceda las consultas de los jefes políticos para que estos expongan su opinión acerca de si debe o no continuar el señor Allendesalazar.

Es de creer que así ocurrirá. Las conferencias celebradas, y las gestiones realizadas por el señor conde de Romanones tienden al mismo fin.

Los ciervistas

Madrid 26 (11'30 n.)

En el Congreso han celebrado una conferencia los señores Dato y Lacierva.

Las palabras del señor Allendesalazar contestando al señor conde de Romanones han sido comentadísimo.

Se decía que entre los elementos mauristas y ciervistas ha producido disgusto la posible continuación del señor Allendesalazar en el poder.

La crisis
Parece que definitivamente el próximo lunes se planteará la crisis.

La conferencia de San Remo
El incidente anglo-francés. Lo de Alemania
Madrid 26 (9 n.)

San Remo.—La declaración relativa al incidente anglo-francés, se ha aprobado esta mañana a entera satisfacción de Francia.

Los aliados declaran, por otra parte que no pueden tomar en consideración la proposición de aumentar los efectivos militares de Alemania cuando ésta falta a las obligaciones que se señalan en el tratado referente a las causas del desarme y a las reparaciones.

Los aliados no tolerarán ninguna infracción del tratado, estando dispuestos a ocupar los nuevos territorios, si fuera necesario.

San Remo.—Mañana a las once y media saldrán de Roma M. Millerand y la delegación francesa.

La nueva conferencia se celebrará en Spa, el 26 de mayo.

Se invitará para que asista, a un representante del gobierno alemán una vez que los aliados se hayan puesto de acuerdo.

Indemnización de Alemania
San Remo.—A preguntas de los periodistas el Ministro de Negocios extranjeros en Bélgica ha declarado que esta nación estaba dispuesta a celebrar una próxima reunión, en que se tratará, a presencia de los delegados alemanes, la cuestión de indemnización global.

FOLLETTIN. Véase 4.ª página

De Teatros

Principal

Hoy martes se celebrarán las anunciadas sesiones de cine a beneficio del Real Dispensario Antituberculoso de esta localidad. Se proyectará un programa de cintas sumamente escogido visado por la Junta de Damas que patrocina dicho dispensario. El teatro promete verse muy concurrido pues el pedido de localidades era anoche muy crecido.

Para el jueves se anuncia el estreno de la magnífica película *La décima sinfonía*, cinta que obtuvo el primer premio en el Concurso de la Asociación de la Prensa de Madrid.

Lírico

El notable artista Sanz sigue conquistando nuevos aplausos y a medida que trabaja su labor gusta más a la numerosa concurrencia que a diario asiste al coliseo de la calle de Conquistador. Ayer Sanz presentó nuevos números que con sus chistes y ocurrencias mantuvieron al público en constante hilaridad. Se estrenó ayer el último episodio de la serie *El hombre de hierro* que gustó en extremo siendo muy celebrado el desenlace de las muchas peripecias que sufre el popular Duncan.

Hoy se repetirá dicho episodio y además presentará nuevos trabajos el popular Sanz. La empresa anuncia que a causa de tener que cumplir otros contratos adquiridos con anterioridad Sanz solo podrá trabajar hasta el jueves. Mañana presentará nuevo programa con nuevos muñecos.

Fomento del Turismo

ULTIMA SESION

Presidió don Fernando Alzamora y asistieron los señores Ferragut, Escalas, Colom, Blanes, Sílton, Pensabene y Pascual. Dada lectura y aprobada el acta anterior, y después del despacho ordinario y de tratarse varios asuntos de régimen interior, los resultados quedaron enterados: De haberse facilitado extensos datos y datos referentes a Mallorca, a don Federico Más Riera, representante de la casa editorial Calpe, domiciliada en Madrid y Barcelona, la que tiene entre manos la publicación de sus *Guías-Calpe* para toda España, estando preparando ahora la edición correspondiente a Cataluña y Baleares. De la colaboración prestada a los preliminares de la excursión colectiva a Mallorca que para en breve proyecta realizar el «Grup Excursionista Martinenc», de San Martín-Barcelona. Y de que por la Presidencia, e interpretando los sentimientos de esta Sociedad, se había tributado un aplauso caluroso al distinguido pintor conaturalizado entre nosotros D. Francisco Bernareggi por sus notabilísimos paisajes y cuadros expuestos en «La Veda», expresándole de oficio el testimonio patriótico del agradecimiento mallorquín a la admirable obra pictórica de dicho señor, que tanto enaltece y propaga, entre la gente culta, las bellezas de esta tierra. Seguidamente el Sr. Alzamora dió cuenta de haber pasado a cumplimentar al nuevo Alcalde Sr. Fons, agradeciéndole en nombre de esta Sociedad — el celo que desplega para la limpieza y ornato de Palma. Se acordó que constara en acta la gratitud expresada, como también la de que, en beneficio de los turistas, dicha Autoridad haya atendido las indicaciones de este organismo con el nombramiento de dos guardias urbanos que en sitios adecuados ya actúan de intérpretes del idioma francés, y a los cuales esta Sociedad concederá una gratificación anual, al igual que a otro guardia — que se nombre — con conocimientos del idioma inglés. Además, fué acordado: Estar a la mira del movimiento que la idea lanzada por esta Sociedad, de establecer un pequeño Museo en Deyá, ha iniciado; estimando la colaboración prestada al proyecto, desde las columnas del semanario «Sóller», por el distinguido y entusiasta socio D. Bartolomé Castañer, y facultando a la Presidencia para continuar el estudio y desarrollo del asunto. Atender las indicaciones del referido periódico «Sóller» respecto a la conveniente rectificación de un poste, con unos letreros indicadores, que hay situado a la salida del lugar de Biniraix, sufragáneo de dicha población. A propuesta de la Presidencia, expresar la satisfacción con que esta Sociedad vería fuera un hecho el proyecto que abriga diferentes propietarios de terrenos y fincas del Arenal de que sea prolongada por la orilla del mar hasta dicho caserío la línea del tranvía del Molinar, lo cual sin perjuicio de los otros servicios establecidos — constituiría un verdadero trayecto de turismo. Dar publicidad a la noticia comunicada por el Sr. Bayle del Real Patrimonio, de que con motivo de estar efectuándose unas obras de perentoria reparación en el castillo de Bellver, quedan suspendidas temporalmente las visitas colectivas gratuitas a dicho castillo, para reanudar las cuales se anunciará oportunamente. Recomendar la concurrencia a una segunda expedición a París, campos de batalla y Alsacia-Lorena, en que en vista del éxito de la primera está organizando la «Agencia de Turismo» del Sr. D. R. Carlos Garnier en esta ciudad, y para cuyo viaje los que quieran asistir pueden pasar a inscribirse en las oficinas de esta Sociedad (Cámara de Comercio). Hacer constar en acta la complacencia del Fomento del Turismo por la actuación como Concejal de nuestro Ayuntamiento del Secretario de esta Sociedad Sr. Pascual, el cual desarrolla en el Consistorio

reformas y planes incubados en el seno de este organismo. Y a propuesta del Sr. Colom abogar para que se coloquen en diferentes sitios públicos de la capital columnas indicadoras de los horarios de nuestras líneas férreas. No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

GAQUETILLAS

—*Sincope.* Esta mañana ha sufrido fuerte sincope en la calle de Matadero, una mujer llamada Fernanda Adrover, domiciliada en la Soledad. Ya había asistido por varios transientes y conducida luego a su domicilio.

—*Caida.* En el puerto ha caído esta mañana un anciano, fracturándose una pierna. Ha sido curado provisionalmente y conducido a su casa en carruaje.

—*Riña.* Ayer mañana riñeron en las inmediaciones del Molinar de Levante dos individuos por cuestiones de amores. Uno de los contendientes mordió al otro en el dedo.

Ambos fueron denunciados ante el señor Jefe de la guardia urbana.

—*A Capuchinos.* Han sido encerrados en Capuchinos dos chiquillos que se dedicaban a quitar los objetos de metal de los zaguanes y escaleras de esta ciudad.

También han sido encerradas en el citado depósito municipal varias mujeres de mal vivir que promovieron escándalo en la vía pública.

—*Denunciado.* La Guardia civil del puesto de Selva, da cuenta al señor Gobernador de haber detenido a un vecino de aquel pueblo, autor de la sustracción de un pino maderable en el monte comunal de aquella villa.

—*Oposiciones.* Han comenzado esta mañana en el Seminario Conciliar para las oposiciones a curatos. El número de opositores asciende a cincuenta. Mañana terminarán las oposiciones.

—*Ciclo de conferencias.* Para esta noche, a las ocho y media en punto se anuncia la conferencia del Ciclo de Conferencias organizada por la Junta de Reformas Sociales, en la cual el concejal del Ayuntamiento don Lorenzo Bisbal disertará sobre el tema: «La producción capitalista y sus consecuencias sociales».

La Comisión nos participa que ya ha recibido la conformidad del Rdo. Sr. Don Andrés Servera Monserrat, cuya fecha de su conferencia ya anunciaremos.

—*A las personas que tienen un cuius moreno o grasento* se recomienda PERLOSE, «PÉELE» que por su composición especial, dá al cutis una *blancura nacarada ideal, sin pintarlo*, evitando la transpiración del mismo.

—*Granos, bronquitis, herpes, etc.* Use *Gotas Madres Sulfurosas Bar.* Preventivas de la GRIPE y enfermedades contagiosas. Frasco 2 pesetas.

De la Región

SINEU

Como anunciamos, la tómbola tendrá lugar el día de la feria, el próximo domingo. Muchos son ya los obsequios recibidos de Palma y de otros pueblos. Invitados atentamente por la junta organizadora, enseguida han correspondido al llamamiento, mandando regalos de importante y de mucho valor. Lo celebramos. Todas las familias de esta villa, sin excepción, a diario ofrecen regalos y presentan sus juguetes, a fin de aumentar más y más los números de la tómbola. Felicitamos a la Junta de Damas, que sin distinción nos ha invitado a todos, para que aportamos nuestro grano de arena, para el mejor éxito de tan noble empresa.—C. 25, abril.

Ayuntamiento de Palma SUBASTA

En el Negociado de Aguas del Ayuntamiento de esta ciudad el día 29 a las doce, se procederá a la subasta de las aguas procedentes del *escuro* y *debadada* de la acueducto de la Fuente de la Villa que debe realizarse los días 2, 3 y necesarios del próximo mes de Mayo.

Se subastará dicha agua en un solo lote al tipo en alza de dos mil pesetas, verificándose mediante pujas a la llama, durante diez minutos, transcurridos los cuales, se adjudicará al mejor postor si la postura acomoda.

Caso de no concurrir postor, la subasta tendrá lugar sobre la acueducto, por tandas de ocho horas al tipo en alza de 150 pesetas las del *escuro* y 175 las de *debadada*, el día primero de Mayo a las diez y seis, empezando a percibirse la primera tanda a las diez y ocho del indicado día primero. Reservándose el derecho del predio «Ses Veles».

Palma 26 Abril de 1920.—El Alcalde, Bartolomé Fons.—P. A. del Ayuntamiento.—El Secretario, Benito Pons Fábregues.

Baños de la calle de los Muertos

Quedan abiertos al público a partir del domingo día 25, los servicios de este antiguo y acreditado establecimiento.

La Protectora

Sociedad de Socorros Mútuos

Queda abierto un concurso para el servicio Facultativo de esta Sociedad con arreglo a las bases que estarán de manifiesto en la Secretaría de la misma.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes a la Junta Directiva antes del día 1.º de Mayo próximo.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Isidro Cladera.

Perro y perra

Los dos de raza mastina, se venden, calle del Despeñadero número 7, Soa Alegre.

BODAS

En la Capilla del Palacio Episcopal se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la bellísima señorita María Fernanda Dezcallar de Montaner y el distinguido capitán de Artillería con destino en Mallorca D. Enrique Fernández de Córdoba y Lamo de Espinosa.

Bendijo la unión el M. I. Canónigo don Antonio Sancho, siendo padrinos por parte de la novia sus tíos el Marqués del Palmer y D. Guillermo Dezcallar Montis y por parte del novio su tío el Conde de Nozoña representado por D. José Quint Zaforteza y su primo el Doctor teniente D. Francisco Pons y Lamo de Espinosa.

Desearnos a los desposados dichas inacabables y una eterna luna de miel.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—Eusebio. CUARENTA HORAS.—Empiezan en Santa Catalina de Sena dedicadas a la Santa Titular; Exposición y primera parte del Rosario a las seis y media; a las diez. Misa mayor y segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media tercera parte del Rosario, ejercicio de la novena con sermón por el Reverendo P. Miguel Matas, C. O. y reserva de S. D. M. VISITA.—A Ntra. Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

MILITARES

GUARDIA CIVIL.—Destinos: guardia, Guillermo Nicolau Mestre, de la Comandancia de Barcelona a la de Baleares, Bartolomé Durán Queiglas, de la de Gerona a la de Baleares.

DESTINO CIVIL.—Por la Junta calificadora de destinos civiles ha sido propuesto para el cargo de sereno del Ayuntamiento de Alayor, el cabo licenciado Rafael Olives y Pons.

MATRIMONIOS.—Se concede autorización para contraerlo con doña María Sagú Juyol, al coronel de Infantería en situación de reserva D. Manuel Vidal Saez.

GRATIFICACIONES.—Han sido concedidas las de 1.200 pesetas anuales a los capitanes don Francisco Alguacil Roca y don Nicolás Andron Orfila; las de 500 pesetas al comandante don Juan Garau Montaner y capitán don Juan Fiol Conrado, por haber cumplido 12 y 5 años de efectividad en sus empleos.

CONDECORACIÓN.—Ha sido concedida la Cruz de San Hermenegildo al teniente (Escala Reserva) de la Comandancia Carabineros de Mallorca don José Orón Juan.

AVISO.—El «Diario Oficial» publicó las bases para el concurso de confección aproximada de 100 000 vestuarios completos con destino al ejército.

CAMPAÑA DE E. M.—Han sido aprobados los proyectos de campaña topográfica técnica y logística que han de efectuar los alumnos de la Escuela Superior de Guerra Los del primer curso visitarán del 14 al 26 de mayo, la región comprendida entre el Noguera-Palaresa y el camino de la Juncuera; los del segundo curso la visitarán del 16 al 31 de mayo, divididas en tres tandas y el tercer grupo visitará, del 13 al 30 de junio las plazas de Palma de Mallorca y Mahón, con las baterías y posiciones importantes de ambas islas.

INVALIDOS.—Se concede el ingreso en Invalidos al capitán de infantería don Enrique de Las Morenas Alcalá.

DEPOSITOS DE VIVERES.—Se ha resuelto que los oficiales de la escala de reserva gratuita del Ejército, no tienen derecho de surtirse de artículos en los depósitos de viveres de los cuerplos.

DOCUMENTACION.—Se ha dispuesto queden anulados, por haber sufrido extravío, y se les expida un duplicado pase de situación, a los soldados licenciados Guillermo Prohens Más, Jaime Vila Feliu y Bartolomé Alemany Campos.

PASAJES.—Con el fin de evitar dilaciones en la expedición de pasaportes a las familias de los militares, se ha dispuesto que con motivo de ser tantos los forzosos de los mismos, presentarán éstos una declaración jurada de las personas, además de la esposa e hijos, que crea con derecho a pasaporte, que les será expedido, quedando sujeto el cabeza de familia, a las resultas de información oficial que se le instruirá, para acreditar el citado pasaje.

ESCUELA CENTRAL DE GIMNASIA.—Se ha publicado el Reglamento provisional determinando el cuadro de profesores, cursos, asistencia y demás circunstancias para el funcionamiento y mejor resultado de dicha Escuela.

CONCURSO.—Se anuncia el correspondiente para cubrir una vacante de Comandante de Artillería que existe en la fábrica de pólvoras de Granada.

DESTINOS.—Carabineros.—Aferéces: don Manuel López Ferrero, de la Comandancia de Baleares, a la de Zamora, y don Francisco Durán Gamero, ascendido, de la Comandancia de Badajoz, a la de Baleares. Artillería.—Teniente don Guillermo Vidal Cuadrás, del 7.º Regimiento a la Comandancia de Menorca.

MARITIMAS

ENTRADAS.—De Valencia, laúd «San Miguel».

De Gandia, laúd «Alfonso».

SALIDAS.—Para Ibiza y Alicante el vapor «Mallorca».

Para Mahón, anoche, el vapor «Rey Jaime II».

Para Málaga el laúd «Esteban».

NOTICIAS.—Hoy notábase en el puerto mayor movimiento que en los días anteriores, con motivo de la llegada del núcleo de veleros, que dimos a conocer en la edición de ayer.

En la tarde de ayer y a la altura de Porto Pi, zozobró una pequeña chalana, cuyo tripulante se depicaba a la pesca.

El accidente se produjo a causa de haberse colocado el tripulante a uno de los lados de la chalana, perdiendo esta el equilibrio y volcando.

El pescador, pudo ganar a nado la tierra sin otra consecuencia que el consiguiente mojón.

Correos y Telégrafos

Preparación completa e intensiva en la Academia Politécnica Sancho Formiguera 11) a cargo de oficiales del Cuerpo, del Ejército, Armada y del de Contabilidad del Estado.

Banco de España

Próxima convocatoria. Preparación en la misma Academia por oficiales del Cuerpo y del de Contabilidad del Estado.



LA NIÑA

María Comas y Morey

Ha subido al Cielo a la edad de 28 meses

Sus desconsolados padres, abuelos, tíos, primos y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida le ruegan la asistencia a la conducción del cadáver a su última morada, que tendrá lugar esta noche a las 8 y media, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Ballester 75 y Socorro 101.

No se invita particularmente.

HERNIADOS, TRENCATS, LEED

El reputado ortopédico de Barcelona, Sr. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, está en Palma, únicamente el miércoles próximo día 28 del corriente en la fonda de EL VAPOR calle de Veri 19, en donde él demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejes pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista Sr. Torrent está en Palma y en la fonda del VAPOR sólo y únicamente el miércoles próximo día 28 del corriente. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13

Motores a bencina
De 1 a 16 caballos. Entregas inmediatas
INFORMES: SAN MIGUEL 3, 2.º, 2.ª



Dos palabras solamente

La Harina Lacteada Nestlé es el mejor sucedáneo de la leche materna porque contiene todos los elementos necesarios para la normal alimentación de los niños, como lo prueba una experiencia de más de 50 años.

Para envío de folletos y muestras gratis, dirigirse a la Agencia Nestlé, Sevilla.

Taller de Bordados
Faltan Oficiales bordadoras, y caladoras a mano.
Calle de Pou, número 17, principal., Santa Catalina

INFORMACION

Las subsistencias

El precio del pan libre.—El Presidente de la Federación Patronal de Mallorca, nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

El Gremio de Patronos Panaderos de esta capital y su término, en un reunión en sesión extraordinaria en el domicilio de la «Federación Patronal de Mallorca», para tratar sobre la venta del pan en sus establecimientos, con respecto a la extraordinaria alza que en sus precios acaban de experimentar las harinas.

En dicha reunión se trató de una manera detenida, sobre dicho particular conviniéndose en hacer público para conocimiento del vecindario, que a partir del día de hoy, la venta de dicho artículo, en sus diferentes clases, será a peso tal como se preceptúa en las vigentes Ordenanzas Municipales, a fin de que el vecindario, en todo momento, pueda hacerse perfecto cargo de lo que debe satisfacer por la mercancía que adquiere.

Como las harinas de primera clase, para la elaboración del pan blanco, los tahoneros tienen que satisfacerla de 100 a 105 pesetas los 100 kilos, el pan de dicha clase tendrá que expendirse a una peseta el kilo.

Las harinas de segunda clase, las que ordinariamente se emplean en la elaboración del pan moreno, se vende en plaza de 90 a 100 pesetas los cien kilos, lo que ha obligado a los tahoneros a tener que vender dicha clase de pan a 0.90 pesetas el kilo.

Los Patronos Panaderos tienen vivo interés en que el público tenga la completa seguridad, de que tan luego los precios de las harinas sufran una baja, ésta repercutirá inmediatamente en el precio del pan, el cual se abaratará en la proporción de la baja que experimenten las harinas.

Puestos de venta.—El pan confeccionado con harina intervenida se venderá en los siguientes puestos:

En Palma.—En los bajos de la Casa Consistorial «Depósito Central».

Antonio Servera, plaza de Eusebio Estada.

Catalina Vanrell, calle Galera.

Pablo Miró, plaza de San Antonio, número 16.

Jaime Jaume, calle Salom, esquina a la de Monserrat.

Francisco Moll, calle San Jaime, número 43.

Miguel Mas, calle San Jaime, número 28.

Amador Ripoll, calle Unión, número 15.

Un puesto en la Plaza Mayor. En Santa Catalina.—Francisco Miró, calle Fábrica.

Miguel Ramón, Cotoner 75.

En el Molinar.—Gregorio Salvá, Corretera Lluçmayor, 25.

Trigo intervenido. Esta tarde a las doce ha llegado a Palma el vapor «Yturcomendi» procedente de Mahón, con 498 toneladas de trigo intervenido procedente del «España» núm. 6.

Asuntos Municipales

El señor Alcalde ha dispuesto el decomiso de cuatro cuévanos de arañas por no reunir condiciones para el consumo público, de acuerdo con lo oficiado por el veterinario Sr. Piña.

El Fomento del Turismo ha comunicado al señor Alcalde que dicha entidad tiene ultimada la confección de azulejos indicadores para rotular las vías y lugares frecuentados por los turistas, suplicando que el Ayuntamiento proceda a su colocación como ya hizo con los de madera que hasta ahora han existido.

El señor Fons agradeció el acto de aquella Sociedad y ha ofrecido ordenar la colocación de los azulejos.

Cumpliendo acuerdo municipal, la Jefatura de Obras Públicas por conducto del Gobernador civil ha remitido al señor Alcalde el proyecto de abastecimiento de aguas potables de la ciudad de Palma formado por el Ingeniero Sr. Garau, significando que una vez aprobado por el Ayuntamiento, éste proceda a la ejecución del proyecto.

La Comisión de Aguas se reunirá esta semana para resolver en tan importante asunto.

Ha oficiado la Alcaldía al Administrador de Correos de Palma, estudie la necesidad de colocar un buzón de alcance en la plaza de Cort, máxime teniendo ahora en cuenta que ha sido cerrado el estanco que existía en dicha plaza.

Notas del Carnet

PERSONALES

Han sido nombrados registradores de la Propiedad de Manacor D. Andrés Navarro Palomeras y de Inca D. Feliciano Piña y Massot.

Deportivas

... Y a guantazo limpio acabó

En la mañana del domingo y en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII se celebró el anunciado partido de foot-ball, entre el equipo compuesto de elementos del «Club La Lonja» retador, y el formado por concurrentes aficionados del café viudita de Coll.

El partido, en contra de lo que rezaban los carteles no fué nada amistoso puesto que una vez terminada la primera parte ya los jugadores se liaron a guantazo limpio.

¿Que pasó? Ahí es nada. Ya tenemos los jugadores alineados en sus respectivos terrenos. Empezó el partido; mucha animación, mucha uniformidad entre los jugadores, mucho licor y muchas ensaimadas. Esto último en calidad de apuesta.

Nos abstenernos de reseñar esta primera parte del partido, gustosamente cedéramos para ello la pluma al amigo Zambombazo, pues lo pintoresco del caso se presta a maravilla para ser por el escrito.

Una jugada dificultosa fué origen de la refriega quedando aquello según nos informa el delegado de una de las partes beligerantes, convertido en un «circulo romano».

En la primera parte no hubo vencedores ni vencidos, pero en la segunda parte del partido ya no fué lo mismo puesto que se nos asegura que hoy los hay del team retador que andan con muletas y se habla de un caso de hidrofobia que subitamente se declaró en el bando adverso resultando victima del mismo uno de los (equipiers) de la Lonja.

La Fiesta del Pedal

La Compañía de Tranvías eléctricos ha dispuesto para el próximo domingo, la organización de un servicio extraordinario de tranvías con motivo de celebrar el Veloz Sport Balear, en el Bosque de Bellver, la fiesta del Pedal. Para mayor comodidad del público cada grupo de coches los formarán dos motores y un remolque; y uno de aquellos solo llegará hasta la plaza de Gomila.

La merienda que gratuitamente será repartida a los niños y niñas que acudan al Bosque de Bellver, consistirá en una pastilla de chocolate, fabricada expreso, y un panecillo.

La Junta del Veloz, ha recibido muchas felicitaciones por la forma como ha organizado la fiesta, no ya porque se ha limitado a reproducir mejorándolo lo que se hizo en años anteriores, sino que ha tenido en cuenta la opinión exteriorizada por la casi totalidad de los ciclistas mallorquines.

Campeonato militar

Las señoras ante el futbol

Todos sabemos la seriedad y regidez que usa el carácter inglés; su cara estirada, sus ojos que miran al parecer sin querer fijarse en las cosas, su manera despreocupada de observar cuanto en su alrededor se mueve, aparentar una indiferencia y un desprecio por cuanto existe y pulula por el planeta, que ha dado mucho que pensar a bastantes filósofos, que se dedican al estudio de razas y costumbres.

Vengo a decir todo esto, porque el inglés que en nada se muestra impresionable, el futbol le transforma instantáneamente, le saca de sus casillas y le convierte en un chiquillo. Acuérdense los lectores de los partidos cuando la Escudera, que se nos presentaron en el Campo del Alfonso, con sonajeros, carracas, bocinas, pitos y pusieron en movimiento toda la orquesta. Cuando el Queen Elizabeth y el Valiant fuimos testigos de los ensordecedores gritos que lanzaban a la par que volaban por los aires gorras marineras, echando humo las palmas.

Observé más: un inglés de los que se dedican a la compra por la mañana, se da cuenta de cierto abuso en el precio de una mercancía, la cosa se pone fea; pocas palabras y expresivos hechos, un ojo a la funeraria por que en seguida tiró de puño propinado unos cuantos manpurrós; pero la expresión de su cara no cambió lo mas mínimo, seguía tan coloradote, tan fresco y como si no hubiere hecho nada. En cambio tenía a mi lado la tarde de grato recuerdo a un marino del Queen Elizabeth, en el preciso momento en que el Valiant colaba un goal en la red, y vi señores, temblarle los pómulos de la cara, cambiando de color al par que cerrábase los dedos de las manos. No pueden evitarlo. Les fanatiza, les subyuga, y los enardece.

Entre los militares de nuestra guarnición hay una efervescencia enorme; nosotros que somos sensibles a todo no podemos menos de demostrarlo ante ese sport que saca de quicio al mas cuerdo.

Comprendiéndolo así, ayer se dieron órdenes severas, para que la pasión, no ocasionara una mala nota entre la tropa. Los Oficiales y Clases de Vigilancia procuraban poner orden entre los exaltados. Sin faltar a la disciplina los hombres no pueden por menos y chillan, achuchan, se enfadan y allá va el ros, el pañuelo, el tabaco, todo lo que llevan encima y encuentran a mano por los aires locos de entusiasmo.

¿Y las señoras? nerviosas se agitan en los palcos, y discuten las jugadas dando aliento a los suyos; por que ellas están afiliadas al bando del marido, del hermano o del amigo. Ya no podemos decir que solo las madrileñas le han tomado gusto al balompié; también aquí hay arrostos para todo; ayer había un gentío enorme, predominando distinguidas familias de la buena sociedad palnesana.

Antes las señoras tenían reparo en ir a presenciar un partido de foot-ball; hoy acuden, se interesan, discuten, aplauden y hasta se disgustan si pierden los de su bando.

Entramos por fin en el sport; nos europeizamos.

Los dos partidos

Aumenta cada día el interés; el que va al Campo del Alfonso no va engañado; presencia un excelente partido, con todas las de la ley.

Tres horas peloteando y nadie se aburre, hasta me atrevo a decir que nos sabe a poco. Verdad es que los luchadores juegan con un coraje y decisión de verdaderos machos.

Los resultados nos lo demuestran bien claro: Ingenieros pierde por un goal hecho de penalty en la primera parte, jugando todos bien y no decayendo ni por un momento el interés. El 62 se cree y va a proporcionar más de una sorpresa. Si 3 o 4 jugadores no tuviesen la consigna de marear a Raich, ocurrirían cosas inexplicables. El juzgado como peor team va camino de colarse en buen lugar.

Palma 61 y Artilleros juegan en la mitad de la tarde y nos dan un estupendo manjar.

Confieso que como jugó ayer Artillería en su primera parte, me gustó muchísimo. Lo veía y no acertaba explicarme aquel estrón en tan pocos días.

Los bravos señores del obús, se echaron al campo dispuestos a todo. Considero que en lo que va de partidos es lo mejorcito que se ha presenciado; bien combinados, juego seguido, pases con precisión, valientes en el ataque, quedándose la mayor parte de las veces con la pelota, señores, señores! ¿que es esto?

Finaliza la primera parte sin conseguir tanto nadie.

Dá principio la segunda parte después de ejecutar la banda dos hermosos números de su repertorio.

Artillería hizo un verdadero esfuerzo, me tamo que se desanimen si les fuerzan la portería.

Palma 61 si no demuestra ni poder va a quedar a la altura del betún... y empieza la fusilería, y los del cañón no hacen blanco.

Martínez del extremo schota y goal, hermoso tanto, desbordándose el campo por sus cuatro costados. Los nervios se desatan, ¡jesús que griterío! Al minuto de estar alineados ¡pum! otro... y van dos...

Garrigosa el gran luchador, el infatigable artillero que trabajó horrores toda la tarde, pero que lo hizo estupidamente, se arroja al suelo y llora de rabia; el amor propio de jugador se revelaba no concibiendo perder, después de sostenerse tan brillantemente en la primera parte.

5 tantos por 1, fué el resultado y excuso decirles, el Regimiento de Infantes se abalanzó al campo al finalizar el partido, cojiendo a sus jugadores y trasportándoles en hombros a la caseta del desmiguel.— Zambombazo.

Mas Telegramas

EN LAS CAMARAS

SENADO

Madrid 26 (11:30)

En la sesión del Senado de esta tarde varios senadores insistieron en dirigir duras censuras a las disposiciones del señor Ministro de Abastecimientos por permitir la exportación de aceite.

Se aprobó la modificación del arancel de los registradores de la propiedad.

También se aprobó un crédito para la construcción de casas baratas que quedó pendiente de aprobación definitiva en la comisión de presupuestos.

Y se levantó la sesión.

CONGRESO

Madrid 26 (9 n.)

Se reunió el Congreso a la hora acostumbrada y se entra en la orden del día poniéndose a discusión el proyecto sobre tarifas ferroviarias.

El conde de Romanones pide al señor Allendesalazar que conteste las preguntas formuló el viernes e insiste en que el Gobierno no puede plantear la crisis dejando de resolver la cuestión de las tarifas ferroviarias.

El Presidente del Consejo dijo:

«Nosotros vivimos con el mandato de la aprobación de los presupuestos. Lo que ha surgido después ha sido secundario. Aprobados los presupuestos nos consideramos en la obligación de dimitir. Después ignoro lo que ocurrirá, pues la Corona estimará lo que cre más conveniente; lo que si desearía es que frente al Gobierno que se forme no esté yo.

El conde de Romanones dice:

—Su Señoría indica la posibilidad de una ratificación de poderes.

S. S. es un reloj al que dieron cuerda para hora, se terminó la cuerda y ahora volverá a tener otra.

Señala los votos de confianza que se han dado al señor Allendesalazar en el Congreso y que no han servido para nada.

El señor Allendesalazar dice que la cuerda del reloj se ha reparado por haber cumplido su cometido.

Si el poder moderador me ratifica la confianza seguiré laborando, firme en el propósito de trabajar en bien del país.

Termina el incidente.

Seguidamente el Congreso aprueba un crédito de 1.596.625 para reembolso de obligaciones hipotecarias de la Bolsa de Comercio de Madrid.

También se aprueba un dictamen autorizando el pase a la reserva con los empleos de brigadier contralmirantes asimilados a los honorarios de coroneles, a los capitanes de navío que reúnan determinadas condiciones.

También se hacen extensivos a algunos almirantes de la reserva los beneficios del decreto de primero de julio último.

Se aprueba la pensión inherente a la medalla de sufrimientos por la patria.

Sin debate se toma en consideración una proposición de don Leonardo Rodríguez, poniendo en vigor las leyes de 1873 sobre redención del foro y subforos laudemios.

Tras de breve debate se presenta una proposición del señor Rodríguez Pérez referente a la emisión de la circulación fiduciaria.

Dicho señor pidió se dicten medidas para evitar se envíe al extranjero.

El señor conde de Bugallal lo ofreció. El señor Alas Pumariño insistió en la necesidad de que se evite la pesca con dinamita y de que el Gobierno dicte medidas para evitarlo.

Se suspendió el debate y se levantó la sesión.

La Política

Desorientación sobre la próxima crisis

Madrid 27 (11 m.)

La desorientación política es grande y los comentarios son para todos los gustos haciéndose muchos calendarios sobre el día del planteamiento de la crisis y la solución que se dará a ésta.

Unos creen que después de lo ocurrido ayer en el Congreso se planteará mañana mismo la crisis y la mayoría creen que atendiendo a la permanencia del general Joffre en Madrid y a la proximidad del 1.º de Mayo no se planteará la crisis antes del lunes.

De todos modos las declaraciones que ayer hizo en el Congreso el señor Allendesalazar de que este gobierno o el sucesor podría gobernar por decreto, han causado enorme sensación, viendo algunos en estas declaraciones graves consecuencias políticas.

El Rey ha sido multado por un guarda

Por infringir las ordenanzas

Madrid 26 (11:30 n.)

Sevilla.—S. M. el Rey D. Alfonso visitó la exposición de Bellas Artes.

Acompañado del señor marqués de Viana, ambos se metieron en un maiz de rosales.

Un guarda se acercó al Rey y le dijo: —Su Majestad ha incurrido en una falta y no tengo más remedio que multarle con dos pesetas.

El Rey, sonriendo, firmó el talón de una de las multas.

Se multó también al marqués de Viana y al fotógrafo señor Campaña.

Al regresar al Alcázar, el Monarca refirió lo ocurrido al Alcalde, y elogió el celo del guarda.

Sucesos y desgracias

Choque de un automóvil

Madrid 20 (2 t.)

Salamanca.—En la carretera de Villacartel a Vigo un automóvil chocó contra un árbol.

Resultó un muerto y tres personas gravísimas.

Vuelco de un auto

Pontevedra.—El automóvil público de Estrada volcó por rompersele la dirección en una pendiente.

Aplastó a una mujer, que está gravísima.

El auto quedó destruido.

Resultaron algunos viajeros heridos.

ECOS VARIOS

La «Gaceta»

Madrid 26 (11 m.)

La «Gaceta» de hoy publica los siguientes decretos:

Nombrando Caballero Gran Cruz de Carlos III a D. Gabriel Alepetite antiguo embajador de Francia en España.

Se concede la misma condecoración a D. José Rodríguez Carrando.

Balance del Banco de España

En el balance efectuado por el Banco de España, la plata aumenta 2.857.632 pesetas.

Disminuye el oro en 13.747 pesetas y los billetes en 8.096.550 pesetas.

Conferencias

San Remo.—Las conferencias celebradas esta mañana han sido un nuevo avance en el camino de la inteligencia con los aliados.

Las conversaciones entre M. Millerand y M. Lloyd George han sido especialmente cordialisimas.

Entierro de unos aviadores

Madrid 26 (2:45 t.)

Zaragoza.—El entierro de los aviadores ha constituido una gran manifestación de duelo.

Estuvo presidido por las autoridades. Sobre los féretros se depositaron banderas españolas e inglesas.

Dichos féretros fueron llevados en hombros por los alumnos de la Escuela de Aviación y amigos de los fallecidos.

Seguía un auto abarrotado de coronas.

Una huelga en la Casa del Pueblo

En la Casa del Pueblo se reunió anoche la Mutualidad obrera para tratar de la demanda del cuerpo médico y personal auxiliar de elevación.

Se acordó conceder parte de las peticiones, creyéndose que se dará el caso de declararse una huelga en el centro de la misma Casa del Pueblo.

La «Gaceta»

Madrid 27 (11 m.)

La «Gaceta» publica un Real Decreto facultando al Colegio de Nuestra Señora del Carmen de Madrid, Instituto en favor de los huérfanos de generales, jefes y oficiales de los cuerpos de la Armada, para dar carácter oficial a la enseñanza fundamental de Náutica y que la Secretaría del Colegio expida los certificados, a los alumnos de náutica y máquina, necesarios para inscribirse en las listas de las Comandancias de Marina.

También publica una Real Orden circular disponiendo que los Gobernadores civiles les comuniquen a los Alcaldes a su vez, para que divulguen entre el vecindario la mutualidad nacional y seguro apropuario, comentando las operaciones por rama y prediseo y hasta 30 de Junio admite proposiciones para contratar este seguro en las oficinas central y provinciales.

Para los huérfanos de la guardia civil

El Director de la Benemérita visitó al Obispo de Madrid para entregarle 12.500 pesetas que la Junta de Damas encargada de allegar recursos para aliviar la situación de la infancia en los países beligerantes, destina a los huérfanos de la guardia civil.

El viaje del general Joffre

Paris.—El general Joffre saldrá el lunes por la tarde para Madrid. Le acompañarán su esposa, el oficial ordenanza y su secretario.

Llegará a Irún el martes donde aguardarán su llegada el general Echague y el coronel Desmolins.

Llegará a Madrid el martes por la noche.

Zaragoza en situación grave

Un Comité terrorista

Madrid 26 (2 m.)

Zaragoza.—El jefe de policía ha descubierto a un Comité que funcionaba y preparaba atentados en la casa de Lenocinio.

Forman el Comité obreros de todos los gremios.

Los que han ingresado en la cárcel ascenden a quince.

Explosión de unos petardos

Madrid 26 (2:45 t.)

Zaragoza.—A las once de anoche en la ventana del despacho del Capitán General señor Amgudia explotaron dos petardos, causando destrozos.

Produjo gran alarma pues las explosiones se oyeron en toda la población.

No hay ningún herido.

La huelga se generaliza

Madrid 27 (11 m.)

Zaragoza.—La situación sigue siendo grave.

La huelga se ha generalizado. Incluso los periódicos no se han publicado.

Aunque esperan conocer los obreros la actuación del Comité Rojo, han realizado actos punibles y reanudarán el trabajo.

El «Diario de Avisos» publicó anoche una edición extraordinaria para informar ampliamente de lo ocurrido, de los motivos de la detención del Comité.

A pesar de ello sigue la huelga de panaderos, quienes también abandonaron el trabajo, amasando sólo los patronos.

Se duda de que haya bastante abastecimiento.

Debido a las gestiones del Alcalde parece que el suministro de carne está asegurado.

Actos de los huelguistas.—Aspecto triste.—Detenciones.

A última hora de la tarde unos grupos de obreros recorrieron las fábricas de las afueras de la población, obligando a parar.

Se ha interrumpido la circulación de los tranvías.

El aspecto de la población es triste. Muchos comercios están cerrados por temor a agresiones.

Han sido detenidos varios obreros que realizaban coacciones.

Se han tomado grandes precauciones.

La benemérita y cuerpo de seguridad patrullan por la población.

Sobre la detención del Comité

La detención del Comité se realizó con motivo de una confidencia que recibieron las autoridades dándole cuenta del punto en que se reunía y preparaban la campaña terrorista, desde el comienzo de la cual se le buscaba activamente por las autoridades.

En la carbonera de la casa de lenocinio se encontraron numerosas armas.

Los detenidos son: Julián y Ventura Fordero, Fermín Manrique, panadero; Alfredo Martínez, constructor de coches; Pedro Casas, pintor; Genaro Sánchez, zapatero; Agustín Pallarejo, Emilio Viplonge, camareros.

Francisco García Sánchez, albañil; Zenon Jacobo, camarero; la dueña de la casa Paulina Ruiz y Miguel Segura, se les encarceló, pues hace cuatro días pertenecía al Comité.

Las confidencias prueban plenamente la culpabilidad de las reuniones.

Los acuerdos los escuchó oculta una pupila de la casa, la cual declaró la forma en que se fraguaron los atentados.

Afirmó que los explosivos los construía Victoriano García.

FABRA.

DE BARCELONA

Llegada del Embajador americano

Barcelona 27 (3 m.)

A bordo del vapor «Capitán Revuelta», ha llegado de Génova el Embajador de los EE. UU. en España.

En el coche del Gobernador civil se trasladó al hotel R'tz.

El Embajador marchó a Sitges regresando al anochecer y marchando con el expreso a Madrid.

Descubrimiento de armas

La policía descubrió en Pueblo Nuevo un importante depósito de armas de varias clases y millares de cartuchos y musers robados del parque de artillería.

Dichas armas estaban enterradas en una huerta propiedad de un conocido anarquista llamado Manuel Peresquin a quien sigue la pista la policía.

En los primeros momentos fué detenido un vecino de dicha huerta pero luego fué puesto en libertad.

Detenciones

Ha sido detenido el anarquista Joaquín Corominas, habiéndole ocupado en su domicilio folletos ácratas y carnets del Sindicato Unico.

Se concede gran importancia a este servicio por considerarse al detenido a uno de los principales factores del sindicalismo.

Una detención

Ha ingresado en la cárcel Enrique Guardar Alcaraz, de 30 años de edad, natural de Murcia y de oficio hojalatero, habitante en la calle del Marqués del Duero a quien se le ocuparon 25 cartuchos, dos paquetes de pólvora de un kilo cada uno, en los que se decía era fuschina para fabricación de tinta.

Un exhorto a Palma de Mallorca

El Juzgado especial que entiende en el asesinato de Bravo Portillo ha dirigido las comunicaciones necesarias para que se traslade a esta ciudad Francisco Sabater Miró, hermano del Teró, detenido en Palma de Mallorca.

Aumento de jornales

Los contratistas de obras y maestros albañiles han acordado aumentar una peseta diaria a los albañiles y media peseta a los peones.

El Sr. Alba.—Unos principios

El exministro don Santiago Alba y su señora, después de visitar Sitges, marcharon en el expreso de Madrid.

En el mismo tren marcharon los príncipes Genaro y Raniero de Borbón, que acababan de llegar de Francia.

Estalla una caldera

En una fábrica de comprimidos de carbón de la calle de Santa Madrona, estalló una caldera que causó algunos desperfectos.

No hubo desgracias personales.

Mitín de consumidores

En el mitín celebrado en Iris Park por la Liga de Consumidores, se acordó pedir la supresión del Ministerio de Abastecimientos por inútil y pedir se dicten medidas para defender a los inquilinos y consumidores contra los abusos actuales.

Si estos no cesan el día 15 de mayo se declarará la huelga de inquilinos.—Olivier.

TEATRO PRINCIPAL

10 únicas funciones de Opera y 3 Matinés

Programa de las diez funciones

Sábado 8 Mayo

Aida por las Srtas. Vinas y Callao y los señores Marqués, Jordá, Rosatto y Fionti, cuerpo de baile y coro general.

Domingo 9 Mayo

La Boheme por la célebre BAU BONAPLATA.

Lunes 10 Mayo

Rigoletto por las Srtas. Guadalupe Gimenez y Bugatto Cortada, Valls, Rosatto y Alfonso.

Martes 11 Mayo

Pagliacci y Cavalleria por las señoritas Vinas, Bugatto y los Sres. Marqués, Jordá, Valls y Alfonso.

Miércoles 12 Mayo

Tosca por la célebre BAU BONAPLATA.

Jueves 13 Mayo

POLVOS ANTISEPTICOS CALBER

POLVOS ANTISEPTICOS CALBER
No tienen rival para los escocidos de los niños para los cultos más delicados y son incomparables para el baño.

JABON CALBER
Turismo balsámico y refrescante.

DERMA CALBER (en tubos)
Maravillosa preparación antiséptica para los labios, las manos y el cutis áspero.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

Joven de 25 años
Desea colocación. Es católico, sabe leer y escribir y algo de contabilidad. Razón: Centro Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

CASA PARTICULAR
Desea dos o tres caballeros de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informes, Centro Anuncios.

NODRIZA
Se necesita tanto para criar en su casa como en la de los padres de la criatura. Dirigirse calle San Nicolás, 9-1.

Plateria LA ESTRELLA
PLATERIA, 36
Se compran toda clase de alhajs antiguos, platino y metales de oro a buen precio. No vender sin visitar antes esta Casa.

¡ALTO!
Aprovechen la ocasión solo por una corta temporada. Se desean comprar muchas dentaduras usadas o viejas por estruchadas que sean. El que tenga alguna y quiera venderla que pase por esta casa y se las pagará a muy buen precio.
Palacio número 2—PLATERIA

SINFIN
Se vende uno, casi nuevo con motor de 8 caballos con su REOSTATO de arraque con instalación y siete cintos. Informarán San Felipe 7. Al macen de hierro.

BICICLETA
en buen estado, desee vender. Informarán, Sindicato, 80.

Se alquila
Un espacioso primer piso con cola duría, azotes, agua de lluvia y de pozo y

UNA COCHERA
en la calle de San Martín número 27, en donde darán razón.

Correspondencia alemana
Traducción, costestación a máquina a 1 céntimo palabra y precios convencionales. Robert, Jaime II 84, 3.º, derecha.

Se vende
Tanto estera como por pisos separados, una casa en la calle del Rey Sancho números 12 a 16. También se vende un solar, junto a la misma, de ochocientos y pico de metros. Informes, San Miguel, 155-1.

Se venden
En Son Español, dos casas con jardín, equina tres calles. Informes, calle Julia, 4, segundo.

Se alquila
Espaciosa casa situada en un predio a tres kilómetros de Palma, amueblada, según convenga a ambas partes. Tiene jardín y agua de fuente y pozo. Informarán, Centro Anuncios.

PASTILLAS J. TORRES
MALES DE GARGANTA, TOS, RESFRIADOS, CATARROS, etc., se curan usando las PASTILLAS J. TORRES al momento, brea, regaliz, etc. De venta en el Centro Farmacéutico y principales Farmacias.
Caja 0'75

Muchacho de 13 a 15 años, será bien retribuido, se necesita a. Informarán, Centro Anuncios.

DINERO
El que quiera colocarlo a 25 por 100 de interés anual. Puede dirigirse para más detalles, calle de la Merced, n.º 39 piso 3.º

Cajas de madera
y fundas de paja para botellas en buen estado y baratas se venden COLMADO MODERNO (Frete a la Diputación)

Casa de Campo
Se desea alquilar amueblada, a familia sin chiquillos. Informes, Centro de Anuncios.

ESPECIFICOS
Nacionales y extranjeros se expenden a precios sin competencia en la Droguería y Succursales de **Vdo. de José Juan**
Nota. Pedir precios antes de comprar

Calados
A 25 centimos el metro
Se hacen sobre BLUSAS, VESTIDOS y ROPA BLANCA, Calle Palma (Pórtico) 40. Al lado del Circolo.

Polvos de Cassia RICHELET
laxativo ideal, purgante suave, agradable al paladar, sin cólicos, que conviene a todos y a todos los temperamentos, sin molestia alguna en las ocupaciones.
De venta en todas las buenas farmacias.
Laboratorio, L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

DENTIFRICOS CALBER
Antisépticos, aromáticos. Los más refrescantes.
Son los mejores de todos los dentíficos. Los únicos que blanquean los dientes, los conservan y previenen la caries, sin dañar lo más mínimo.

DENTIFRICOS CALBER
Por su oxígeno activo son infinitamente más sanos que las pastas, porque no contienen como éstas azúcar, glicerina, ni materias que fermenten.

DENTIFRICOS CALBER
Purifican como la naturaleza, oxigenando todas las impurezas. Remueven el tártaro hasta hacerlo desaparecer, alisan los tejidos.

ELIXIR DENTIFRICO
JABON DENTIFRICO
POLVOS DENTIFRICO

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

Frutera Line
Servicio regular y bincursul de vapor es para **Londres, Hull y Leith**
Informes en Palma: DAMIAN BENNAZAR, Mar, 49-1.

ANIS VIRGEN
APERITIVO
PALO RESOLIS
Palo Resolis bebed que es marca garantida y Anis Virgen larga vida alivia, a paga la sed.

Antonio Puig
SANSELLAS

Medio dependiente
Práctico en venta al detall. Falta joven con buenos informes. CASA ODINA, calle Unión 8—Palma.

Oficiales y aprendizas
Se necesitan en el taller de Modista de D.ª Catalina Serra, Apuntadores, 31—Palma.

ATENCION
Compra y venta de botellas y garrafones usados y frasería de todas clases. También se venden bolas de billar de marfil y pasta y accesorio, para billar, calle de la Soledad 19, taberna CAN OLIVA.

Ventiladores para frías para frías para frías
Cajinetes engrase continuo.
BOSCH HERMANOS, Miró 6

Vino de mesa OLIVER
De venta Fac. istia San Jaime, número 3 (Callejon).

LICOR DEL POLO
MEDIO SIGLO DE EXITO
ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTIFRICOS EXTRANJEROS

Compañía Pinillos
Para Puerto-Rico, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto, el día 9 de Mayo, el vapor

BARCELONA
Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para dichos puertos. NOTA.—El vapor saldrá fijamente el día 9 y carga previamente la comprometida se recibirá en lanchas los días 5, 6 y 7.

Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana saldrá de Barcelona sobre el 20 de Mayo el vapor

Cádiz
Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª cámara para dichos puertos.
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Callicida Pizá
Extirpa rápidamente sin molestia ni dolor los callos y durezas. Es curioso, as, motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general, o económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías, Depósito Farmacia Rover, plaza de Antonio Maura.

Poleas de madera LIGERAS
y de gran resistencia, propias para toda clase de industria.
Precios sin competencia. IMPORTANTE.—Estas poleas se pueden servir a las 24 horas de recibido el encargo.
ANTONIO BOSCH
VIRGEN DE LLUCH-1

JULIAN TICOULAT
CIRUJANO DENTISTA
Dentadura 12 duras, Dientes desde 3 pesetas. Extracción sin dolor.
CALLE SAN MIGUEL NUM. 30—PALMA

FOLLETIN N.º 58
El Médico de las locas
por Xavier de Montépin
(CONTINUACIÓN)

III

El pálido rostro de Edmée se iluminó de alegría, y, tomando a su vez las manos de Fabricio, exclamó:
—¡Ay, primo mío! ¡Me devolvéis la vida, la esperanza! ¡Papá no me había dicho eso!
—¿Acaso tuve tiempo?... ¡He sufrido tanto que creo que la esperanza ya se ha perdido para mí!
—No digáis eso, mi querido tío: demasiado sabéis que el doctor ha pronosticado de un modo muy favorable que la curación parece segura.
—Dios lo oiga!
—Le oirá, papá—repuso Edmée.—Dios, que es tan bueno, ¿por qué ha de herir sin piedad a los que no le han ofendido? Terminado el almuerzo, iremos a Auteuil a ver a mi madre?
El señor Delarivière miró a su sobrino.
—Mi querida prima—dijo éste,—mi tío vacila con razón.
—¿Por qué?

—El doctor me esperaba hoy, pero no así a mi tío, pues sólo hasta mañana podrá fijarle la época de la curación.
—¿Y qué importa?—exclamó la joven.—Aguardar a mañana sería un tormento para mí. Una casa de salud no es una prisión: llevadme, y yo pediré el doctor que me permita ver a mi madre sólo un instante.
—Tranquilizaos, querida prima: si mi tío consiente, iremos todos a Auteuil, y el doctor decidirá.
—Ya lo oyes, papá—dijo Edmée;—¿me negarás lo primero que te pido?
El anciano no tenía fuerzas para resistir más.
—La cuestión está resuelta—dijo Fabricio después de un momento de silencio:—ahora, mi estimado tío, y vos, mi gentil prima, escuchadme; vengo de Neuilly.
—La fineza de que me hablaste ayer ¿te ha parecido bien?
—Es una joya: el jardín, o, más bien, el parque, se extiende hasta el Sena; la casa, de estilo moderno, es de irreprochable elegancia; se vende amueblada, y se puede tomar posesión de ella inmediatamente.
—¿Y sabes quién la vende?
—Sí: el señor Fovard, notario, que vive en el boulevard Haussmann.
—¿Hablaste con él?
—Sí, y me ofrecí a contestarle hoy antes de las seis.
—Debiste cerrar el trato.
—Quiero que visitéis antes la posesión,

y saber si el precio os agrada.
—Ya te dije que te doy carta blanca, y sabes que de antemano tienes mi consentimiento.
—Es indispensable una autorización vuestra.
—Te la daré, y pasaremos también por casa de mi banquero, Santiago Lefebvre, en la que te abriré crédito para que no tengas que dirigirte a mí en asuntos de poca monta.
—Como gustéis: almorzaremos primero, y luego iremos a Neuilly a visitar la casa.
—No, no, iremos a Auteuil, primero: ¡quiero ver a mi madre!—dijo Edmée.
—Querida prima, es necesario empezar por Neuilly, que está cerca de Auteuil; pero las casas de salud tienen su reglamento y en la del doctor Frantz Rittner, como en otras muchas, no reciben visitas antes de las dos de la tarde. ¿Estáis convencida y resignada?
La joven hizo una señal de asentimiento.
—A las dos en punto, os lo prometo, llamaremos a la puerta del doctor Rittner.
Edmée miró el reloj.
—¡Son las diez! ¡Cuánto esperar! exclamó.
Fabricio salió a ordenar que subieran el almuerzo, y al cabo de media hora los tres se levantaban de la mesa.
—Tío—dijo entonces Fabricio,—para mientras instaláis el servicio de vuestra

casa, he alquilado un landó.
—Has hecho bien.
—Ese carruaje está a vuestras órdenes, y os espera abajo; podemos partir cuando os plazca.
—Al instante.
El banquero, su hija y sobrino subieron al coche. Fabricio dio las órdenes al cochero, y éste guió por los Campos Eliseos, avenida del Gran Ejército, y la de Neuilly; siguió a la izquierda el ángulo de la calle Longchamps y de la calle del Bosque de Bolonia, parándose delante de la verja de una linda casa, cuyo cartel anunciaba en venta. A la izquierda de la verja veíase un pabellón ocupado por el portero (que a la vez cuidaba el jardín), y fué el que salió a abrir cuando el lacayo tiró del cordón de la campanilla.
—¡Ah! ¿sois vos, caballero?—dijo al ver a Fabricio.—¿Venís a ver otra vez la casa?
—Sí.
—Habéis hecho perfectamente en no descuidaros.
—¿Por qué?
—Porque cuando el señor hubo salido de aquí, visitó la casa un inglés, que ha pedido las señas del notario.
—El señor Fovard ha prometido aguardarme hasta esta tarde.
—En cuanto hayamos visto la casa—dijo el banquero,—le mandaré dos letras aceptando las condiciones.
—Vamos, pues.
El parque, de gran extensión, se prolongaba hasta el boulevard del Sena, y te-

nía una pequeña puerta enfrente de la isla de Rothschild; la construcción, que era de piedra y ladrillo, con dos pisos, se elevaba en el centro de una pradera y tenía como dependencia, además del pabellón del portero, una cuadra, una cochera, dos estufas y un chalet contiguo a la puertecilla que daba al boulevard del Sena, y que podía convertirse en habitación para dos personas. La distribución interior y los muebles eran, como había dicho Fabricio, de tanto lujo como elegancia. El señor Delarivière quedó satisfecho, y, consultada Edmée, exclamó:
—Con mamá, éste será el Paraíso en la Tierra!
—¿Cuánto piden por la casa?—preguntó el anciano.
—Adivinad, tío.
—¿Cuántos mil francos?
—Trescientos veinte mil, comprendido todo. ¿Qué os parece?
—Que debemos aprovechar la ocasión, y vas a poner dos letras al notario cerrando el trato.
Volvieron al pabellón de entrada. Fabricio, penetrando en él, pidió lo necesario para escribir, trazando algunas líneas en una hoja de papel.
—¿Me permitiría el señor una pregunta?—dijo el portero.
—Podéis hablar.
—El señor compra la casa?
—Sin duda.
—Yo soy el portero-jardinero y desearé (Continuar).